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В статье рассмотрены правовые проблемы эффективности охраны озонового слоя атмосферы и окружаю-
щей среды в целом во взаимосвязи с государственным регулированием оборота озоноразрушающих веществ, а 
именно: хлора и хлорсодержащих веществ, успешно используемых уже несколько веков для дезинфекции, и во 
взаимосвязи с эпидемиями гриппа и пандемией COVID-19, предложена версия, что они вызваны именно ирраци-
ональным правовым регулированием охраны окружающей среды, а также поставлен вопрос о необходимости из-
менения вектора охраны окружающей среды в международном праве и национальном законодательстве.
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The article reviews the legal issues of the efficiency of protection of the ozone layer of the atmosphere and 
the environment in general in relation to the state regulation of circulation of ozone depleting substances, namely: 
chlorine and chlorine containing substances having been successfully used for disinfection for several centuries; in 
view of the flu epidemics and the COVID-19 pandemic, the author brings forward a version that they are caused by the 
irrational legal regulation of environmental protection and raises the issue of the need to change the environmental 
protection vector in international and national laws.
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